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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков, местами туман; ветер западный, 
умеренный; температура +5…+10.

23 октября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-западный, ночью – 
слабый, днём – умеренный; температура ночью 
-2…+3, днём +5..+10.

24 октября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные осадки, 
преимущественно в виде дождя; ветер западный, 
ночью – слабый, днём – умеренный; температура 
ночью -2…+3, днём +3…+8.
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Из Гвианы – на орбиту
Вчера впервые в истории отечественной космонавтики 

состоялся запуск российской ракеты-носителя с космодрома, 
расположенного в дальнем зарубежье. «Союз-2.1Б», старто-
вавший с Куру во французской Гвиане в 14.30 по московскому 
времени, вывел два европейских навигационных спутника 
«Галилео» на расчётную орбиту. В составе ракеты-носителя 
шестой раз подряд успешно отработал новейший российский 
двигатель РД-0124, разработанный в воронежском ОАО КБХА. 
Делегацию предприятия, контролировавшую подготовку 
к запуску и присутствовавшую непосредственно на старте, 
возглавил заместитель генерального конструктора – главный 
конструктор двигателя РД-0124 Виктор Горохов.  

В целях надёжности и безопасности
Украинское ОАО «Турбоатом», согласно контракту, в те-

чение года выполнит на Нововоронежской АЭС замену двух 
конденсаторов для питательного насоса турбоустановки мощ-
ностью 500 мегаватт. Как сообщает пресс-служба завода, рас-
положенного в городе Харькове, над такой продукцией здесь 
будут работать впервые. Вес конденсаторов – около 30 тонн. 

Население прививают от гриппа
В Воронеже и области началась иммунизация населения 

против гриппа. По данным Роспотребнадзора, в последнее 
время растут темпы этого заболевания, в связи с чем были 
приняты меры  по быстрейшему развёртыванию противоэпиде-
мического штаба. На сегодняшний день за счёт средств области 
привито уже 16 463 человека. 

Украли экзотические растения
Из Воронежского дендропарка украдены экзотические 

растения. Хищение обнаружили сотрудники Управления по 
экологии и природопользованию Воронежской области. Парк 
лишился двух туй и рододендронов, четырёх канадских елей и 
гортензии. Их саженцы высадили 15 октября в рамках обще-
городского субботника. По факту кражи растений Управление 
по экологии и природопользованию области направило заяв-
ление в УМВД России по Воронежу для решения вопроса о 
возбуждении уголовного дела.

Отравились грибами
В Воронежской области зарегистрировано 64 случая от-

равления дикорастущими грибами. В результате пострадал 101 
человек, из которых 10 – дети. Как сообщили в региональном 
управлении Роспотребнадзора, с июля текущего года от от-
равления грибами умерло шесть человек, двое из них – дети. 
Последний летальный случай произошёл с 72-летней житель-
ницей Лисок. Чаще всего причиной отравлений является упо-
требление в пищу ядовитых, условно-съедобных грибов. 
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Валерий каЗаноВ

   То, что довелось пере-
жить в захваченном фаши-
стами Воронеже, Владимир 
Литиков до сих пор вспо-
минает с болью. Ему было 
тогда 8 лет. Он помнит, как 
горел город, как прятались в 
подвале, как пришли немцы, 
не дававшие убирать с улицы 
тела убитых красноармейцев. 
А потом их погнали из горо-
да, и он с матерью, бабушкой 
и сестрой, спасаясь от войны, 
по каким только углам не 
скитались. Одним словом, 
хлебнул трудностей Влади-
мир Литиков с лихвой. И с 
такой израненной судьбой 
был каждый, кто пришёл в 
пятницу на Никитинскую 
площадь. Но не вспоминать 
о пережитом собрались они 
в этот день, а напомнить, 
что  сегодня это наиболее 
обездоленная и бесправная 
категория граждан,  лишён-
ная всяких льгот.

Год назад всех тех, кто 
обделён вниманием государ-
ства, взяла по своё крыло 
вновь созданная областная 
общественная патриотиче-
ская организация «Дети во-
енного времени». Возглавил 
новое объединение ветеран 
Воронежского авиазавода 
Николай Авраменко. Высту-
пая на митинге, он рассказал 
о том, сколько порогов ему 
пришлось обить, чтобы до-
нести до власти о проблемах 
поколения, на долю которого 
выпала война. Но, как заметил 
Авраменко, не каждый чинов-
ник хочет слушать о том, что 
они хотят самого простого: 
жить достойно. Ведь они из 
племени победителей. 

Решено продолжить бес-
срочный пикет, который  бе-
рёт начало с 21 сентября.  Раз 
в неделю из каждого района 
на Никитинскую площадь 
будут выходить пикетчики, 
продолжая собирать заявле-
ния от детей войны.

Чтобы жить достойно

Металлургия растёт, а 
лёгкая промышленность 
гибнет.

дмитрий дениСенко

В два раза выросло в сентя-
бре 2011 г. металлургическое 
производство в Воронежской 
области по сравнению с этим 
же месяцем прошлого года. 
Как известно, именно эта от-
расль наиболее пострадала в 
кризисный  2008 год и про-
должала стагнировать. Данные 
Воронежстата позволяют сде-
лать вывод о том, что сложный 
период преодолён и  металлур-
гические предприятия выходят 
на устойчивую работу (рост по 
итогам января-сентября достиг 
19,2 процента к аналогичному 
периоду прошлого года). 

Заметный рост демонстри-
руют производства машин 
и оборудования, резиновых 
и пластмассовых изделий, а 
также добыча полезных ис-
копаемых. 

К сожалению, «минусует» 
лёгкая промышленность – 
текстильное и швейное про-
изводство. Призывы руково-
дителей предприятий отрасли 
к правительству России о 
необходимости поддержки и о 
защите внутреннего рынка от 
дешёвого импортного ширпо-
треба, к сожалению, пока так и 
не нашли отклика в виде кон-
кретных решений. Резко упало 
(до 51,3 процента в сентябре к 
предыдущему месяцу) произ-
водство электрооборудования 
и радиоэлектроники. Инте-
ресен и такой факт: при об-
щем  индексе промышленного 
производства в Воронежской 
области в январе-сентябре 
нынешнего года по сравнению 
с тем же периодом прошлого 
года в 102,4 процента (в России 
- 105,2 процента) производство 
и распределение электроэнер-
гии, газа и воды достигло лишь 
55,7 процента (в России в 
целом  выросло - 100,6 про-
цента). Это свидетельствует 
о том, что промышленные 
предприятия Воронежской 
области в основе своей сегодня 
вплотную занялись проблема-
ми энергосбережения. 

Скромные 
шаги  
роста

Экономика

Виктор Силин

Образ флорентийца последние лет 
тридцать у меня почему-то упрямо ас-
социировался с внешностью Бориса Би-
рюкова: изысканно-правильные черты 
лица, лёгкая черноволосая курчавость, 
абсолютно идеальные пропорции тела 
– и во всём этом удивительная мужская 
стать и грация.

Когда-то кинорежиссёр Сергей Эй-
зенштейн об одном из своих актёров 
заметил, что тот так красив, будто со-
шёл с полотна Боттичелли. То же самое 
можно было бы сказать и о нашем зем-
ляке народном артисте РСФСР Борисе 
Бирюкове.

Вообще-то он из древнего рода мар-
кизов, из Флоренции. Помните, как 
в одном своём четверостишии пред-
ставила этот славный град поэтесса 
Юнна Мориц:

А за это во Флоренции
Нам играет фортепиано
Трёхголосые инвенции
Иоганна Себастьяна.

Он из рода Феррони. Это потом 
первый муж его бабушки, рано умер-
ший Константин Дионисович, приехав 
в Россию, решил из своего же имени 
вычленить артистический псевдоним. 
И получилось: КонсТАНТИн.

Так и пошло-поехало – Танти!
Бирюков наделён одной из самых 

больших человеческих добродетелей – 
он может посмеяться над собой. Иронич-
ность и острый ум никогда не позволяли 
ему «забронзоветь». К тому же в его 
родословной столько знаменитостей, 
что уже одно это не позволило ему стать 
в позу и во всеуслышание говорить, на-

сколько он талантлив. Хотя и без слов 
всё и так ясно и понятно.

…Где-то в районе воронежского Кур-
ского вокзала сохранились ещё домиш-
ки, хоть отдалённо, но напоминающие 
быт и постройки предвоенной поры. 
Здесь жила его бабушка, женщина круп-
ная, круглолицая и рыжеволосая. Здесь 
жил и его отец, Константин Павлович 
Бирюков. Под стать своей матери был 
внешне и сын: широкоплечий, с мощным 
торсом, большой силищи.

Он был грозой местных оболтусов и 
хулиганов. Спуску никому не давал. 

И такого же, как и у матери, соломен-
ного цвета были у него волосы.

Это обстоятельство меня всегда 
смущало: почему же тогда его сын, то 
есть Борис Бирюков, так не похож на 
своего отца?

Но загадка так и оставалась до поры 
до времени загадкой: мало ли какие 
выверты могут совершить наши гены, 
тем более что в его жилах намешана и 
итальянская, и немецкая, и мадьярская, 
и австрийская кровь. Оказалось, что есть 
ещё и еврейская.

Бирюкова зовут не Борис. Подлинное 
его имя, данное ему при рождении, - 
Бериян. Так его нарёк отец, в честь все-
сильного Лаврентия Павловича Берия, 
с которым они жили в Тбилиси на одной 
лестничной площадке.

И отец по крови у него и у его старшего 
брата Стуара – не Константин Павлович 
Бирюков, а Иосиф Яковлевич Широков, 
тогдашний начальник погранвойск всего 
Закавказского военного округа.

В середине тридцатых в Тбилиси ещё 
сохранились улицы и улочки старого 
Тифлиса. Сионская, Башмачный и Вин-
ный ряды, Кривая, Банная, Армянский 

базар. Здесь была своя, особая, причуд-
ливая жизнь, совсем не похожая на ту, 
которой жили ответственные партийные 
и государственные работники в пре-
стижном правительственном доме на Ве-
рейском спуске в центре Тбилиси. Здесь 
стояла пугливая тишина в подъездах, 
царили размеренность и аккуратность, 
почтительность и предупредительность 
с оглядкой на всякого встречного. 

А там – жизнь, словно вся выверну-
тая наружу: шумная, пестрая: громкие 
разговоры соседей, то и дело перекли-
кавшихся с низко осевших балконов, 
перебранки и болтовня зевак и прохо-
жих. Речь разноязыкая – на грузинском, 
абхазском, лезгинском, армянском, 
азербайджанском, табасаранском… И в 
этом гуле и гвалте вдруг можно было раз-
личить голос шарманки, голос из давнего 
времени, времени художника-самоучки 
Пиросмани.

А ещё маленького Берияна пленяли 
уличные запахи: запахи пряностей, 
фруктов и дымка мангала, стоящего 
где-то неподалёку, может быть, даже в 
соседнем дворике.

Офицер НКВД Иосиф Широков 
буквально запылал страстью, увидев од-
нажды в цирке во время представления 
молоденькую красавицу Ирину Таде. 
Конечно, он не знал, что в её роду были 
титулованные особы, а сводные братья 
Ирины – знаменитые клоуны Лео и 
Константин Танти.

Да, собственно, на тот момент ему до 
этих семейных хроник не было никакого 
дела. Он был влюблён по уши, и хотел 
только одного: чтобы Ирина Таде стала 
его женой!

Всё так и вышло.

алексей СолоВЬЁВ

- Почти 165 тысяч тонн, - не без 
гордости за свою землю и талант-
ливых людей, работающих на ней, 
отвечает глава администрации 
Аннинского района Василий Ав-
деев. – Это намного  больше, чем в 
прошлом году. Но наше убеждение 
таково: много хлеба никогда не 
бывает. Бывает мало возможностей 
для его хранения. А это значи-
тельно ограничивает селян в их 
праве распоряжаться выращенным 
урожаем с максимальной выгодой 
для себя.

«Много хлеба никогда не бы-
вает», - эту мысль в Аннинском, 
самом «земледельческом» районе 
области, нынешним летом дово-
дилось слышать не единожды. 
Красноречивый пример привёл 
как-то руководитель ЗАО «Путь 
Ленина» – одного из лучших хо-
зяйств района – Михаил Никитин. 
Уже к середине недавней жатвы 
склады сельхозпредприятия были 

переполнены пшеницей, дававшей 
почти по 50 центнеров с гектара. 
Надо было убирать остальной 
урожай, к тому же синоптики 
грозились скорыми дождями – и 
пришлось почти 600 тонн продать 
заезжим перекупщикам.

- А сегодня цена на хлеб заметно 
выше, чем тогда, в июле, - замечает 
Никитин.

Эти мысли и чаяния селян давно 
и хорошо понятны вице-президенту 
– руководителю Воронежского 
регионального управления ОАО 
«Московский Индустриальный 
банк», депутату Воронежской об-
ластной думы Геннадию Макину. 
Опытный управленец, прошедший 
в своё время в служебном росте все 
ступени аграрной лестницы – от 
директора сельхозпредприятия 
до первого заместителя министра 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия России, он с первых дней 
присутствия Московского Инду-
стриального банка на воронежской 
земле подчинил его мощные воз-

можности удовлетворению запро-
сов и интересов селян.  В отличие  
от большинства столичных банков, 
замерших в областном центре, 
Московский Индустриальный все 
эти одиннадцать лет смело шагает в 
сельскую глубинку, открывая свои 
подразделения в Анне и Боброве, 
Бутурлиновке и Калаче, Богучаре, 
Лисках, Россоши, других районах 

области. Поистине не счесть коли-
чества новой техники, приобретён-
ной селянами с помощью кредитов 
Московского Индустриального 
банка, как и не счесть прибавки в 
урожайности разных культур, по-
лученной благодаря новым техно-
логиям, внедрённым, опять же, при 
финансовой поддержке МИнБ.

Борис  Бирюков из рода маркизов
Встреча | Сегодня выдающемуся цирковому артисту и директору Воронежского государственного  
цирка имени А.Л.Дурова Борису Бирюкову исполняется 75 лет

окончание | Страница 3 Народный артист РСФСР Борис Бирюков и его львы.

Московский Индустриальный – 
для хлеба XXI века

С места события | В четверг вступила в строй вторая очередь Аннинского элеватора,  
и теперь он стал крупнейшим в области

Сколько хлеба собрали в этом году земледельцы Аннинского 
района, если зерновые дали почти по 30 центнеров на круг – 
это один из самых высоких результатов в области, а площадь 
под ними занимала без малого 55 тысяч гектаров?

Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев  
и президент Московского Индустриального банка  
Абубакар Арсамаков запускают вторую очередь элеватора.

окончание | Страница 2 
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Досрочное погашение
Теперь россияне смогут досрочно погасить долг по ипотеке 

или кредиту без уплаты дополнительных штрафов и без со-
гласия самого кредитора. Соответствующий закон был при-
нят Президентом РФ Дмитрием Медведевым. Подписанный 
документ позволит гражданам возвратить денежные средства 
досрочно без согласия кредитора, если они брали заём для 
личных и домашних целей, не связанных с предприниматель-
ством. Однако кредитор должен быть письменно уведомлен 
о решении досрочного погашения не менее чем за 30 дней 
до дня возврата. Действие закона будет распространяться на 
кредитные договоры и договоры займа, заключённые до дня 
вступления его в силу.

Греция вновь затянет пояса?
Греческий парламент принял очередной пакет сокращения 

расходов, чтобы получить новый восьмимиллиардный транш 
международной финансовой помощи. Теперь греков ожида-
ют повышение налогов, урезание пенсий и зарплат, а также 
увольнение 30 тысяч госслужащих. Голосование проходило на 
фоне массовых протестов в центре Афин. Один человек погиб, 
более 100 – пострадали, в том числе 32 полицейских. Ещё 79 
участников беспорядков – задержаны. Что касается вопроса об 
оказании дальнейшей финансовой помощи Греции, то лидеры 
стран ЕС займутся им 23 октября на саммите в Брюсселе.
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Вчера возле кинотеатра «Пролетарий» прошёл ми-
тинг под лозунгом «Детям войны 1928-1945 годов 
рождения – государственную поддержку!».
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Яна СЕРГЕЕВА

Так, в 2001-2005 годах число 
страхователей (работодателей, 
использующих наемный труд), 
которые воспользовались под-
держкой государства на финан-
сирование предупредительных 
мер по сокращению производ-
ственного травматизма и про-
фессиональных заболеваний, не 
превышало 100 человек. В 2011 
году их стало уже 373.

Как сообщает Воронежское 
региональное отделение Фон-
да социального страхования 
РФ, такой прирост во многом 
произошёл благодаря проводи-
мой работе с их стороны среди 
руководителей предприятий и 
организаций малого и среднего 
предпринимательства.  Дело в 
том, что эта категория страхо-
вателей из-за невысоких сумм 

начисляемых страховых взносов 
достаточно редко обращается в 
исполнительный орган Фонда 
за разрешением на такой вид 
финансирования. Отделением 
же Фонда была разработана ме-
тодика взаимодействия, которая 
включала в себя  поэтапное про-
ведение работ по охране труда 
с использованием собствен-
ных средств и средств, предо-
ставляемых отделением Фонда. 
Специалисты также предлагали 
помощь в выборе превентивных 
мероприятий, не требующих вы-
соких материальных затрат. 

В результате такого подхода 
31 организация малого и средне-
го предпринимательства получи-
ла разрешение на использование 
средств Фонда с целью предупре-
ждения производственного трав-
матизма и профессиональных за-
болеваний в общей сумме более 
330 тысяч рублей. 

Не на словах, 
а на деле
Хорошая новость

Борис ОРЛОВ

Нижнедевицкий район

- Вот концы с концами пы-
таюсь свести, - объяснил жур-
налистам «Коммуны» Вален-
тин Михайлович. – Смотрю, 
за счёт чего выиграть можем: 
где сэкономить, где прибыли 
побольше получить.

Данилов доволен тем, что 
их самое большое в районе 
молочное стадо  не снижает 
надоев. Доярки трудятся на 
совесть, лишь напоминают 
председателю, чтобы вдоволь 
нынче запаслись комбикор-
мами на зиму. По прикидкам 
председателя, зимой тоже не 
должно быть сбоев, потому 
что урожай собрали добрый 
и кормов будет достаточно. 
Удалось отремонтировать 
- хоть и за немалые деньги 
- производственные помеще-
ния, склады, в которых уро-
жай засыпан. Не обходится 
и без проблем. Иностранная 
техника хороша – слов нет, 

но вот вышла из строя не-
большая деталь и нужно 
такие деньги за неё отвалить, 
и сколько ждать ещё, пока 
привезут, а время идёт.

Или другая беда. Несмо-
тря на все обещания чинов-
ников укротить аппетиты 
«бензиновых королей», цены 
на ГСМ растут. А вот цены на 
молоко никто поднимать и не 
думает. Разрыв между стои-
мостью молока, покупаемого 
переработчиками у крестьян, 
и продаваемого в торговле 
достигает трех-, четырехкрат-
ной величины. Правитель-
ство заверяло, что он будет 
сокращен, но монополисты-
переработчики и не думают 
этого делать. Кстати сказать, 
громкие заверения недавнего 
прошлого о том, что на пакетах 
станет отмечаться, натураль-
ное в них продается молоко 
или его искусственное подо-
бие, быстро умолкли и ни к 
чему не привели. 

- В правительственных 
учреждениях и Госдуме кре-

стьянского лобби сегодня 
нет, вот и получается, что 
одни по-прежнему горбятся 
день-деньской на фермах, 
другие на молокозаводах и 
возле прилавков крупные 
барыши снимают, - с горечью 
обронил Валентин Михай-
лович.

Печаль председателя по-
нятна, ведь сколько сил при-
ходится тратить каждый 
год, чтобы свести итоговый 
баланс «по нулям».  А такой 
итог мало радует человека, 
переживающего за завтраш-
ний день хозяйства и бла-
гополучие его работников. 
Поэтому любое новшество и 
достигнутый успех  вселяет 
надежду и председателю, и 
всем вязноватовским сель-
чанам. 

- Поехали, новшество по-
кажу, такого нигде пока нет. 
Мы первые не только в райо-
не, я думаю, и в области экс-
перимент проводим, - сказал 
нам Данилов. И мы поехали 
на машинный двор, где и уви-
дели совершенно необычную 
картину.

На асфальтированной пло-
щадке механизированного 
тока лежал гигантский мешок 
из плотного белого полиэти-
лена, туго набитый каким-то 
сыпучим веществом. Оказа-

лось, что своеобразный чулок 
длиной около 40-50 метров и 
диаметром около метра на-
полнен плющенной кукуру-
зой. Вот подъехал очередной 
самосвал с зерном, медленно 
стал высыпать его в бункер 
установки для консервиро-
вания сухого зерна. Агрегат 
заработал, и под давлением 
из выходного отверстия этой 
своеобразной мясорубки в 
закреплённый на нем мешок 
стало поступать зерно куку-
рузы определённой влажно-
сти. Потом мешок зашьют и 
оставят до весны. 

- Урожай кукурузы мы 
собрали хороший. Наш пред-
седатель вычитал о таком 
способе консервирования в 
журнале, вот и решили по-
пробовать, - объяснил нам 
происходящее механизатор 
Валерий Гринёв.

Вязноватовские экспери-
ментаторы уже наполнили 
первый «гулливеровский чу-
лок» примерно 180 тоннами  
кукурузного зерна. Наполнят 
ещё три  и будут хранить этот 
своеобразный корм до марта 
будущего года. Главное – 
уберечь эту необычную тару 
от мышей и грачей. Придет 
время, мешок откроют, и 
коровы получат калорийный, 
питательный корм. 

Новшество 
председателя Данилова
Как живёшь, село?

Председатель правления Вязноватовской сельхоз-
артели Валентин Данилов сидел в кабинете перед 
листом бумаги, на котором были нарисованы геоме-
трические фигуры и значились большие и маленькие 
колонки цифр.

Справа – председатель колхоза Валентин Данилов, 
слева – механизатор Валерий Гринёв.

В Воронежской области растет количество работода-
телей, которые проявляют заботу о жизни и здоровье 
своих сотрудников.

Борис ОРЛОВ

И вот теперь, когда  спе-
циалисты Роспотребнадзора 
проверили консервы, продаю-
щиеся в магазинах Воронежа, 
истинность этих слов ещё раз 
подтвердилась.

Есть смысл назвать рекорд-
сменов фальсификации. Кон-
сервы «Говядина тушеная»  
производства Можайского кон-
сервного завода – мясо и жир 
занижены в них от 9 до 21 про-
цента, белка меньше на 7 про-
центов, зато соли с избытком. 
Консервы «Говядина тушеная», 
производитель ООО «КРК» 
из Калининграда – в банках 
сухожилия, кровеносные со-
суды, мясо переваренное, жир 
завышен на 1,4 процента, а белок 
занижен на 5,2 процента. Ничем 
не лучше оказалась «Говядина 
тушеная» производства Тро-
ицкого консервного комбината 
(Челябинская область) и такие 
же консервы с этикеткой «Русь» 
из Старой Руссы Новгородской 

области. Здесь же изготовили 
не отвечающую требованиям 
ГОСТа «Баранину тушеную». 
Фальсифицированную говяди-
ну наладился производить ЗАО 
«Лыткаринский МПЗ» из Мо-
сковской области: в консервах 
на 10 процентов занижена доля 
мяса и жира, белка здесь меньше 
на 7,4 процента.

Забракованная продукция на 
сумму почти 10 тысяч рублей 
снята с реализации. Кроме того, 
была проверена замороженная 
рыба. И здесь мало радости для 
покупателей. В филе морского 
языка (пангасиус) в вакуумной 
упаковке из Вьетнама доля 
глазури завышена на 5 процен-
тов, а в филе тилапии из Китая 
глазури больше на 7 процентов. 
Предписанием Роспотребнадзо-
ра 615 килограммов такой рыбы 
отправлено на промышленную 
переработку. Это только те 
факты, что удалось выявить 
санитарной службе. А сколько 
негодной «говядины» выявят 
хозяйки на своих домашних 
кухнях?

Рекордсмены 
фальсификации
Качество жизни

Несколько дней назад (№153 от 7 октября) «Коммуна» 
привела мнение главного санитарного врача области 
Михаила Чубирко о качестве продаваемых консервов. 
На пресс-конференции он настоятельно посоветовал 
журналистам воздержаться от покупки и употребления в 
пищу абсолютно любых консервов, поскольку их произ-
водители закладывают в банки негодную продукцию. 

Тамара ГАШИМОВА

Петропавловский район

- Кстати, грибы-то есть? 
– спрашиваем у нашего про-
вожатого Григория Лобкова. 
Григорий Иванович служит 
лесничим Бычковского участ-
кового лесничества областного 
государственного учреждения 
«Калачеевское лесничество». 

- А то! Белых – видимо-
невидимо. А крупные какие, на 
сковородку не помещаются. 

- Как в сказке, - подхва-
тываем мы. - Может, здесь и 
избушка имеется? На курьих 
ножках?

- Есть, только без ножек, 
- смеётся в ответ. – Скоро уви-
дите… Да вот и она. В ней-то и 
рождается русский лес.

- Лес? В избушке? А разве 
не на делянках в питомнике? 

- Нет, здесь…
С каждым шагом сказочная 

дымка над избушкой рассеи-
валась всё больше, и вот перед 
нами оказался обыкновенный 
дом, каких в русских деревнях 
- через один да каждый. Через 
слой штукатурки прогляды-
вали рубленые стены. Ставни 
- закрыты, на дверях - замок. 

 - Это – шишкосушилка 
Капера, уникальное творение. 
Таких две - на всю область. 
Построили её в 54-м, спустя 
18 лет после организации на-
шего лесничества. Возглавлял 
его тогда Павел Васильевич 
Гуркин – человек-легенда, 

награжденный орденом Тру-
дового Красного Знамени и 
двумя медалями ВДНХ. Им и 
его командой были высажены 
сотни лесозащитных полос 
вдоль полей и оврагов, оста-
новлено движение песков на 
сёла и поля. Тогда от восточно-
го ветра – «афганца», который 
нёс песок, никому спасу не 
было. Дома засыпал по самые 
крыши. Начали сажать лес и 
спасли земли. В 70-е годы здесь 
работали 60 человек. Был цех 
по переработке древесины. 
Выпускали пиломатериалы, 
прищепки, плечики для одеж-
ды. А сейчас в штате лесниче-
ства только два сотрудника. 
Остальные – арендаторы.

Несколько оборотов клю-
чом и Григорий Иванович, 
придерживая рукой брезен-
товый полог, приглашает нас 
внутрь. 

-Ух-ты! – хором восклицаем 
при виде черного от старости 
или копоти потолка в обрам-
лении беленых стен. На полу 
– россыпь шишек, у стены 
– небольшая печка. Узкая де-
ревянная лесенка круто ведёт 
наверх. Кое-как, держась за 
перила, поднимаемся. Перед 
нами - стеллажи и огромные 
полукружья воронок. Пока 
пустые. Совсем скоро здесь за-
кипит жизнь. В ноябре начнёт-
ся сбор шишки. Именно так, в 
единственном числе называет 
кладовую семян лесничий.  

-Сначала её раскладывают 
на стеллажах, в бункерах,  

протапливают помещение 
до 60 градусов, - раскрывает 
тайну рождения русского 
леса Григорий Лобков. - В 
тепле шишка начинает рас-
крываться. Потом её засы-
пают в барабаны. В каждый 
помещается 200 килограммов. 
Включают их на несколько 
минут, семечки  по желобу 
ссыпаются вниз. Через пол-
часа процедура повторяется. 
Пустую шишку отправляют 
в печь — безотходное  произ-
водство.

Работают здесь муж и жена 
Валентина и Владимир Зайце-
вы. В прошлом году через их 
руки прошли три с половиной 
тонны шишек, получили 35 
килограммов семян. Из них 
вырастет примерно девять 
тысяч сеянцев. Раньше, быва-
ло, и больше перерабатывали 
— засуха и пожары сказались. 
Небольшую партию семян 
отправляют в Воронежскую 
зональную лесосеменную 
станцию, что в Сомово нахо-

дится, для определения класса 
всхожести. 

Мимоходом Григорий Ива-
нович нажал на кнопку бараба-
на. О Боже! Такого оглушаю-
щего грохота и треска мы не 
слышали давно. А прибавить 
сюда жару, в которой работают 
супруги Зайцевы! Семь потов 
сойдёт, пока кило семян на-
берёшь.  

Шишки собирают всем 
миром: арендаторы, взрослое 
население, ребята из школь-
ного лесничества «Родные 
просторы», созданного в 2009 
году. 

-Это ещё что, - сгущает 
краски Григорий Иванович. 
- Чтобы получить семена бе-
рёзы, надо её высушенные 
«серёжки»  перетереть руками.  
16 килограммов нынче таким 
образом собрали. Два поколе-
ния лесников надо, чтобы под-
нять лес. Одни сеют и сажают, 
другие растят. И все вместе 
охраняют лес от лихих людей 
и пожаров.

В Бычковском лесничестве 
– более пяти тысяч гектаров 
хвойного леса, относящегося 
к гослесфонду. Вместе с Берез-
няговским лесничеством, что 
в этом же районе, – 16 тысяч 
гектаров хвойных насаждений 
выходит. За всем этим зелёным 
хозяйством можно наблюдать, 
не выходя из кабинета. На мо-
ниторе оператора отчётливо 
видны любое деревце в радиусе 
35 километров, лебеди на озе-
ре, дома Богучара. Экран – это 
часть современной системы 
видеонаблюдения «Балтика», 
установленной на 38-метровой 
наблюдательной вышке во 
дворе конторы лесничества. 
(Раньше на этой верхотуре 
сидел наблюдатель). При нас 
оператор Людмила Казанцева 
с помощью джойстика развер-
нула камеру на 360 градусов, 
чтобы удостовериться – повода 
для тревоги нет. Если заметит 
дымок — пожарная команда 
моментально отправится на 
место возгорания.

В прошлом году по тер-
ритории района так же как и 
по другим прошёл огненный 
смерч. Сейчас на месте пожа-
рищ кипит работа. Арендаторы 
вырубают горельник, расчищая 
место для будущих посадок. 
Они же и саженцы выращивают 
в питомнике. Не только сосны, 
но и берёзы, акации. Сеют, как и 
высаживают, при помощи спе-
циальной машины. Если маши-
на «заупрямится», на помощь 
приходит… меч. Меч Колесова 
– так называется узкая длинная 
лопатка. Она прорезает землю 
настолько аккуратно, что воз-
душной подушки практически 
не остаётся. Не надо сыпать 
землю на тоненькие корешки, 
тем самым травмируя их, как в 
случае работы обыкновенной 
лопатой. Достаточно придви-
нуть её руками к крошечной 
сосёнке и тихонько пожелать:

-Расти на радость людям, 
для красоты родной земли. 
Шуми, русский лес, и не пере-
водись... 

Там, где рождается русский лес…
Всего шагов сто прошли от машины, а кажется, что 
цивилизация осталась где-то далеко. Тишину нару-
шают лишь пение ветра в кронах деревьев да птичьи 
пересуды. Хочется забыть обо всём на свете и ды-
шать полной грудью. А воздух, какой здесь воздух! 
Наполненный до краёв ароматами хвойной вечности, 
увядающего разнотравья, опадающей листвы. А 
ещё – грибов, спрятавшихся в траве, под березовыми 
и кленовыми листьями.

Анастасия ВОРОНИНА

Воронежское региональное отделе-
ние Фонда социального страхования на 
1 сентября 2011 года в органы соцзащиты 
перечислило 433,2 миллиона рублей для 
выплаты ежемесячных пособий по уходу 
за ребёнком до полутора лет и единовре-
менных пособий при рождении ребёнка 
неработающим женщинам. В этом году  

пособие по уходу за первым ребёнком до 
полутора лет  составляет 2194 рубля, за 
вторым и последующими – 4388 рублей. 
Единовременная выплата при рождении 
ребёнка для  граждан, не подлежащих 
обязательному социальному страхова-
нию, определена суммой в 11703 рубля. 
За три квартала текущего года 3671 
неработающая мама  получила пособие 
при рождении ребёнка за счёт средств 
Фонда. По уходу за первым ребёнком 

выплачено 140,9 миллиона, за вторым  и 
последующими детьми - 249,9 миллиона 
рублей. Всего в 2011 году  на материаль-
ную поддержку неработающих родителей 
по линии социального страхования за-
планировано потратить 643,8 миллиона 
рублей. Напомним, в 2007 году, впервые 
в истории нашей страны, с 2007 года, не-
работающие женщины стали получать 
пособие по уходу за ребенком до 1,5 лет.

Деньги – неработающим мамам

Лесничий Григорий Лобков. Именно в этом доме рождается лес.
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- Но сегодня просто вырас-
тить хороший урожай – мало. 
Нужно как можно грамотнее, 
с максимальной выгодой им 
распорядиться, а ещё лучше 
здесь же, на месте, его и пере-
работать, - эту мысль губер-
натор Воронежской области 
Алексей Гордеев произносил 
не раз. Подчеркнул он её и в 
минувший четверг, запуская 
вторую очередь Аннинского 
элеватора.

- Вообще с приходом Алек-
сея Васильевича губернатором 
в Воронежскую область наше 
присутствие в регионе обрело 
новые, масштабные перспекти-
вы, - сказал в Анне президент 
ОАО «Московский Инду-
стриальный банк» Абубакар 
Арсамаков. – Ведь это человек 
не только с 
о г р о м н ы м 
жизненным 
опытом, но 
и душой бо-
леющий за 
и н т е р е с ы 
области и её 
жителей. И 
мы будем и 
впредь под-
держивать 
его в работе 
по возрож-
дению и развитию реального 
сектора экономики.

И губернатор, и президент 
Банка напомнили, что  менее 
двух лет назад, в декабре 2009 
года, между правительством 
Воронежской области и ОАО 
«Московский Индустриаль-
ный банк» было подписано 
соглашение о сотрудниче-
стве по вопросам финансово-
к р е д и т н ы х  о т н о ш е н и й  в 
социально-экономической 
сфере. Тем самым была за-
ложена основа для крупных 
инвестиционных проектов. 
Одним из них и стало воз-
ведение второй очереди Ан-
нинского элеватора. Оно было 
осуществлено в рекордно 
короткие сроки – менее чем 
за год. 

В это действительно трудно 
поверить, но в октябре про-
шлого года здесь ещё росли 
одичавшие яблони, на которых 
висели поздние плоды. Первые 
сваи были забиты в землю в 
морозном декабре. А теперь 
здесь  красуется, сверкая даже в 
пасмурную погоду, целый ком-
плекс из гигантских ёмкостей-
банок, из более тонких и пото-
му кажущихся более высокими 
сушилок и многочисленных 
галерей между ними.

Вторая очередь Аннинского 
элеватора уникальна во всех 
отношениях. Взять хотя бы то, 
как возводили эти самые ёмко-
сти. Вспомним: обычно строи-
тели сооружают стены, потом 
– крышу. Здесь же начинали с 
того, что монтировали крышу 
каждой ёмкости. Подняв затем 
её при помощи специальной ги-
дравлики на 
определён-
ную высоту, 
монтирова-
ли первый 
виток кру-
глой стены. 
Снова под-
няв крышу 
и  п е р в ы й 
виток, мон-
т и р о в а л и 
виток следующий. Всё выше и 
выше, пока стены не выросли 
почти до 30-метровой высоты. 
В итоге на каждую ёмкость 
ушло более тысячи листов 
высококачественной стали 
размером 2,70 х 1 м и толщиной 
4-6 мм, при этом каждый лист 
закреплён двумя сотнями бол-
тов и гаек!

Впрочем, считать, сколько 
листов стали, сверхпрочных 
болтов и гаек ушло на весь но-
вый комплекс, занятие  совсем 
ненужное. Гораздо внушитель-
нее другие цифры. Каждая из 
ёмкостей – а их здесь 14, имея в 
диаметре более 28 метров, рас-
считана на хранение 10 тысяч 
тонн зерна. Итого – 140 тысяч 
тонн, что почти в два раза боль-
ше, чем возможности прежнего, 
«классического» элеватора.

Впечатляюща  и другая 
цифра – объём инвестиций 
Московского Индустриально-
го банка в возведение второй 
очереди Аннинского элеватора 
составил более одного милли-
арда рублей!

- Вообще-то хлеб XXI века 
заметно отличается от хлеба 
прошлого, ХХ века, - слова 
генерального директора ООО 
«Аннинский элеватор» Вик-
тора Олейникова. – И речь 
не только о возросших его 
объёмах. Сегодняшний хлеб 
очень мобилен, должен иметь 

возможность быстро, с учётом 
конъюнктуры, быть переправ-
ленным на большие расстояния. 
К тому же на прежних ГАЗонах 
и ЗИЛах его давно уже никто 
не возит. Значит, нужно совсем 
иное весовое и погрузочно-раз-
гру зоч ное хозяйство. Кроме 
того, сегодняшняя техника 
позволяет селянам убирать и 
влажное зерно – и мы должны 
быть готовы его быстро при-
нять и просушить.

Инвестиционный проект 
Московского Индустриального 
банка осуществлён как раз с 
учётом этих требований хлеба 
XXI века. Новая очередь эле-
ватора начинается с весовой. 
В её составе – двое автомати-
зированных 80-тонных весов с 
24-метровыми платформами, 
на которые без расцепления 
могут заезжать самые мощные 

грузовики 
с прицепа-
ми и самые 
длинномер-
ные тонары. 
С м о н т и -
р о в а н н ы е 
на весовой 
пневматиче-
ские пробо-
отборники-
м а  н и -
п у л я  т о р ы 

способны за считанные мгнове-
ния отобрать зерно для анализа 
из любой точки кузова.

Столь же мало времени зани-
мает и разгрузка автомобилей. 
Для этого здесь сооружены две 
платформы с боковой разгруз-
кой и одна – для грузовиков 
типа тонар – с вертикальной. 
Каких-то полминуты, минута 
– и несколько десятков тонн 
зерна оказываются в приёмном 
бункере.

Особо стоит подчеркнуть: 
с первых минут нахождения 
хлеба на элеваторе за ним при-
стально следят компьютеры. 
Если хлеб поступил идеально 
сухим, его направляют – но 
обязательно после очистки – в 
ёмкости для хранения. Если 
зерно имеет повышенную 
влажность, его путь лежит в 
оперативную сушилку. Рабо-
тая на газе, она способна за час 
просушить до 100 тонн зерна. 
Ещё одна сушилка такой же 
мощности – в резерве.

Добавьте сюда целую систе-
му термометрии и принуди-
тельной вентиляции в каждой 
из гигантских ёмкостей, до-
бавьте сюда то, что для каждой 
хранящейся здесь культуры, 
будь то пшеница или рожь, 
ячмень или горох, кукуруза, 
подсолнечник или рапс, состав-
лена специальная программа, 
контроль за которой осущест-
вляется из единого компьютер-
ного центра, - и станет ясно, что 
ещё десять-двадцать лет назад 
о таких возможностях даже и 
не мечтали.

- Так сколько же вы хлеба 
можете принять за сутки? – 
интересуюсь у генерального 

директора 
ООО «Ан-
н и н с к и й 
э л е в а т о р » 
В и к т о р а 
Олейнико-
ва.

- Столь-
ко, сколько 
привезёте! 
– на строгом 
и сосредото-

ченном лице Виктора Ефимо-
вича впервые за день появляет-
ся лёгкая улыбка. – Привезёте 
тысячу тонн – примем. Приве-
зёте две тысячи, три тысячи – 
тоже примем. И четыре тысячи 
тонн тоже примем. Причём 
примем без задержек. И быстро 
пропустим его и через очистку, 
и через сушилки, и обеспечим 
ему надёжную сохранность.

Впрочем, более тысячи тонн 
за сутки ни на один элеватор 
области ещё никогда не посту-
пало. И дело здесь в возмож-
ностях не только элеваторов, но 
и самих селян. Значит, и здесь 
огромное поле для приложения 
сил Московского Индустри-
ального банка.

Кстати, с пуском второй 
очереди Аннинского элева-
тора его развитие не оста-
навливается. В ближайших 
планах – строительство здесь 
мощностей по производству 
крахмала и патоки. Об этом 
на торжественной церемонии 
говорили и губернатор области 
Алексей Гордеев, и президент 
Московского Индустриального 
банка Абубакар Арсамаков. 
Сомнений в том, что новый 
замысел воплотится в жизнь, 
нет ни у кого. Ведь за словами в 
Московском Индустриальном 
банке всегда следуют конкрет-
ные дела.

Московский 
Индустриальный – 
для хлеба XXI века
Начало  |  Страница 1 

Общий объём 
инвестиций Московского 

Индустриального банка 
в экономику Воронежской 
области за одиннадцать лет 
превышает 25 миллиардов 
рублей. 

Просто вырастить 
хороший урожай 

сегодня – мало. Нужно 
как можно грамотнее, с 
максимальной выгодой 
им распорядиться, а ещё 
лучше здесь же, на месте, 
его и переработать.
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Тот самый «гулливеровский чулок».
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Су б ботние байки
от Владимира КотенКо

А как-то у нас было интересное мероприятие. Жгли еретика. 
Публично. Утром народ гуськом потянулся к площади с вязан-
ками хвороста. Без дров стража не пускала, вязанка была чем-то 
вроде пропуска. Дрова шли в костёр. В общем, вводили народ в 
прямой расход эти еретики, будь они неладны, потому что дрова 
в нашей местности на вес золота.

Только колокола зазвонили, я с постели кубарем скатился, 
помолился (больше для проформы, сам тоже не особо верую-
щий), помчался в сарай за дровами. «Лишь бы человек стойкий 
попался, не сломался, не запросил пощады, - шептал я, - а то ведь 
прервётся зрелище на самом интересном. Жди другого раза. От 
скуки сдохнешь. Кино ещё не изобрели, телевизором даже не 
пахнет. Господи, дай ему силы не верить в тебя до конца! - шеп-
тал я под колокольный звон. - И чтобы дождя не было. Он ведь, 
треклятый, не один костёр загубил...»

Вот и площадь. Вывалил я дрова, стал в первых рядах. Жду.
- Везут! Везут! - раздались голоса.
Истину глаголили - повозка, на ней обнажённый до пояса 

еретик, рядом палач. Я пригляделся: не слабоват ли еретик, долго 
ли продержится? Высокий, дюжий, и хоть колпак на голове, но 
глаз орлиный, смотрит вперед и дальше всех видит. Такой не сло-
мается, пощады не запросит, не отречётся. Потешимся вволю.

Ждём, а казнь не начинают.
- Чего тянете? Сапожники! - кричу.
- Дров маловато, - ответил палач.
Я прикинул, и то, правда. Ах, жадничает народ. Принёс лишь 

бы отделаться. Нет нынче рвения у людишек. Нету. Но, конечно, 
и дрова у нас – ох, дефицит.

- Ещё несите! - кричит палач.
А зрители жмутся. Жмотничают. Я бросился домой, чтобы 

зрелище не сорвалось. Влетел в сарай, собрал последние щепки, 
навьючил на себя, понёс.

В общем, вдохнул я в костёр жизнь. Языки лизали небо. 
Еретик тоже не подкачал, сгорел, не пикнул. Только пепел 
остался.

Тем пеплом, когда пришла зима, я себе голову посыпал. 
Холода-то были лютые, а чем топить?

Оба мы так и загнулись: он – от жары, я – от холода.

Аутодафе в очень 
средние века

Пожарник Иван Курдюмов на посту, образно говоря, был 
прикован к бочке с водой, словно Прометей к скале. Курил воз-
ле бочки на скамеечке, мечтательно глядя на горизонт, где на 
вечерней зорьке гасло солнце, словно залитое из брандспойта.

Иван Курдюмов думал о славе. Очень ему не хотелось, чтобы 
через каких-то пару тысяч лет его имя кануло в Лету. Почему 
одни навечно  прописываются в анналах истории, а другие уходят 
незамеченными, будто песок сквозь пальцы? Как прославиться? 
Чем? Ведь ещё пяток лет - и на пенсию. А там, прости - прощай, 
Курдюмов. Могилка ещё не осядет, а люди будут морщить лоб, 
вспоминая, кто такой Курдюмов и что такое Курдюмов?

И вот тут яркой вечерней звездой вспыхнуло в памяти имя 
- Герострат, взятое из зачитанного до дыр школьного учебника 
сынишки. Не без интереса частенько штудировал он древнюю 
историю. Разбуди ночью и без запинки, будто рапорт по смене, 
доложит, что Герострат - ничем ни примечательный древний грек, 
сжегший великолепный храм богини Дианы в родном городе 
Эфесе, дабы уберечь своё имя от забвения. Однако как просто: 
чиркнул спичкой - и ты бессмертен. Спички вот они, а храм 
где взять? Эх, даже старенькой церквушки не осталось, другие 
геростраты после революции подсуетились. Россия, конечно, не 
Греция, но геростратов хоть пруд пруди.

И решил он сжечь клуб. С канистрой керосина пошёл к очагу 
культуры. Нельзя ждать милостей от истории. Гореть, а не тлеть! 
Клуб покосился, врос в землю. На двери висел пудовый замок, а 
ключ от него потеряли сразу после афганской войны. 

- В других сёлах дворцы, а тут сжечь нечего, - ругнул в душе 
власть.

Он послюнил пальцы, выставил их вперёд, пытаясь опреде-
лить направление и силу ветра. Но ветра не было.

- Подую, - решил он.
И стал лить на замшелый угол керосин.
- Забвенья не будет, - шептали губы.
Курдюмов, как под гипнозом, смотрел в глаза пламени. И 

вдруг сорвал с себя брезентовую куртку, забил огонь, затоптал 
его ногами. Впоследствии, разглядывая дыры на форменной 
куртке, он не раз спрашивал себя: зачем тушил? И понял: сра-
ботал рефлекс. Поджечь было выше его сил, всю жизнь тушил, 
а не поджигал. Снова стал лить керосин и чиркать спичкой, но 
руки сами собой сбрасывали куртку и брали за горло красного 
петуха. Только под утро Курдюмов осуществил загорание первой 
степени и бросился бежать, обхватив голову руками.

Дома не уснул, уже через полчаса в нём сыграл тревогу по-
жарник, сбросил Курдюмова с постели и погнал к месту пре-
ступления. Вокруг стояло с полсотни мужиков и, засунув руки 
в карманы, с ухмылкой глазели на пожар, хотя всегда в селе 
тушили азартно, даже бабы, рискуя жизнью, лезли из огня да 
в полымя.

- Чего рты разинули? - гаркнул Курдюмов, схватив багор. – 
За мной!

Но пожарника взяли за шиворот.
- Не балуй с огнем. Иди спать. Интересно, кто поджог? Какой 

молодчина!
- Герострат.
- Какой аэростат?
- Я Герострат! Вяжите меня, ребята, - требовал он. - Я под-

жигал. 
- И правильно сделал.
Вскоре от очага культуры остались одни головешки. Уцелел 

лишь пудовый замок. Он величаво лежал посреди пепелища. 
Курдюмов пошёл босиком прямо по углям. Пепел стучал ему в 
сердце. Нагнулся, поднял какой-то предмет. Народ ахнул. Это 
был ключ.

- Нашёлся, окаянный! Видать, замкнули, а ключ внутри за-
были.

Так пришла слава, хоть и худая. В центральной печати про 
этот случай была довольно забавная заметка, вся Россия смея-
лась. Местная власть крякнула, пошарила по сусекам, и через 
пару лет в селе стоял новый клуб. Конечно, не храм Дианы, но 
тоже ничего - большой зал,  библиотека, бильярд и даже соб-
ственные битлы.

Старики жмут Курдюмову руку. Молодёжь кланяется. Теперь 
его всюду кличут, где старые клубы, коровники, птичники, сви-
нарники, общаги…

Просят:
- Помоги перестроить!

Деревенский  
Герострат
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александр КарецКий
Фото автора

 «ГазпроектИнжиниринг» - одно из 
немногих предприятий Воронежской 
области, которое сумело не только со-
хранить свой здравпункт во времена, 
когда другие предприятия активно из-
бавлялись от них, как от балласта, тре-
бующего денег, но и осознало глубину 
простой истины – хороший работник 
– это здоровый работник. Известный в 
России и за её пределами этот проект-
ный институт не жалеет сил и средств 
на то, чтобы его коллективу жилось и 
работалось комфортно и счастливо. 
А какое счастье без полноценного 
здоровья? Тем более что с годами оно 
требует систематической поддержки, 
важным аспектом которой является 
профилактическое лечение. «Вот 
бы в наш медицинский центр такие 
процедуры и оборудование, чтобы 
не раз в год по санаторной путёвке, 
а каждый день были бы доступны 
и подводный душ-массаж, и сухая 
углекислая ванна, и даже криосауна…» 
- думал генеральный директор этого 
предприятия Евгений Капишников, 
вынашивая идею когда-либо сделать 
из здравпункта нечто такое, чему люди 

сначала удивятся, а потом несказанно 
обрадуются. 

 Реализована мечта Капишникова 
была этой осенью за счёт средств 
ДОАО «ГазпроектИнжиниринг». Про-
ектировщики и другие специалисты 
института отнеслись с теплотой и вни-
манием к этой задумке генерального 
директора, продумав всё до мелочей 
– от просторных холлов с теплым 
освещением и мягкой мебелью для 
посетителей до укомплектованных 
всем необходимым процедурных ка-
бинетов и комнат персонала. Отныне 
полноценный медицинский центр, 
оснащённый, как говорится, по по-
следнему слову техники, в шаговой 
доступности от рабочего места сотруд-
ников института. Его двери открыты и 
для всех жителей Воронежа.

 Важность такого события для мно-
гочисленного коллектива ДОАО «Газ-
проектИнжиниринг» трудно переоце-
нить. Ведь кое-что из медицинского 
оборудования, установленного здесь, 
в Воронежской области не найти боль-
ше нигде. Ту же криосауну.

  Руководство «ГазпроектИнжини-
ринга» всё сделало для того, чтобы в 
его медицинский центр пришли ра-
ботать врачи по призванию. Сегодня 

здесь трудятся доктора семнадцати 
специальностей. В их числе – два те-
рапевта, окулист, хирург, стоматолог, 
отоларинголог, невролог, кардиолог, 
гастроэнтеролог, эндокринолог, ги-
неколог, уролог, маммолог-онколог. 
Также есть психотерапевт, физиоте-
рапевт и вертебролог. Среди них - за-
служенные врачи России, доктора и 
кандидаты наук, специалисты высшей 
и первой категории. Все они обеспече-
ны отдельными кабинетами, оснащён-
ными новейшей диагностической и 
лечебной аппаратурой, позволяющей, 
например, делать дуплексное сканиро-
вание сосудов наряду с другими ви-
дами ультразвуковых исследований, 
включая УЗИ сердца и УЗИ суставов. 
Ультразвуковой аппарат «Тонзилор» 
для лор-процедур пришёл на помощь 
привычной «Кукушке», диагностика 
глазных болезней производится с по-
мощью щелевой лампы последнего по-
коления, а японский массажёр для ног 
активизирует все нервные окончания 
на подошвах стоп. 

 Словом, в этом медицинском 
центре есть всё, чтобы конкретный 
больной смог получить индивидуаль-
но подобранное комплексное лечение, 
начиная от первичного осмотра и 

консультации специалистов до восста-
новительных физиотерапевтических 
процедур. 

 На торжественном открытии 
в о с с т а н о в и т е л ь  н о - р е а б и л и т а -
ционного медицинского  центра 
ДОАО «ГазпроектИнжиниринг» 
работникам института и приглашён-
ным гостям продемонстрировали 
возможности ещё двух современных 
установок, используемых в процессе 
восстановительного лечения. Подвод-
ный душ-массаж и сухую углекислую 
ванну «Реабокс». Если с первым 
более-менее понятно, как себя вести 
и что от  него ожидать (благотворное 
влияние на сердечно-сосудистую си-
стему, опорно-двигательный аппарат 
и обмен веществ), то второй – реали-
зованная мечта главного врача Галины 
Манько – поначалу выглядит загадоч-
но. Больше всего взгляд притягивает 
лицевая иссиня-чёрная блестящая 
пластиковая панель, смонтированная 
наклонно на корпусе «Реабокса», вну-
три которого пациент садится на стул, 
и только голова остаётся снаружи, а 
вся остальная часть тела  обволакива-
ется поступающим внутрь «Реабокса» 
углекислым газом. Соприкосновение 
этого газа с кожей снижает артери-

альное давление, уменьшая вязкость 
крови, нормализует кровообращение, 
уряжает частоту сердечных сокраще-
ний, улучшает вентиляцию лёгких. 
Процедура эта показана для лечения 
всех сердечно-сосудистых заболева-
ний, в том числе тяжёлой сосудистой 
патологии, когда другие процедуры 
более нагрузочны.   

 Перерезая голубую ленточку на 
открытии третьей по счёту терри-
тории, выделенной руководством 
ДОАО «ГазпроектИнжиниринг» 
медицинскому центру, генеральный 
директор Евгений Капишников вы-
разил уверенность в том, что нет 
пределов совершенству уже сделан-
ного. В ближайшее время предпола-
гается оформление комнаты психоло-
гической разгрузки. То есть того, что 
раньше было практически на каждом 
крупном воронежском предприятии. 
Правду говорят, что новое – это хо-
рошо забытое старое. Только на более 
высоком уровне.

Кстати, записаться на приём  
к специалистам медицинского цен-

тра ДОАО «ГазпроектИнжиниринг» 
можно по телефонам: (473) 222-90-09, 
242-89-94, или обратиться по адресу: 
г. Воронеж, Ленинский проспект, 119.

От здравпункта до медцентра
Руководство крупного проектного института не жалеет средств, сил и времени на заботу о своих сотрудниках 
Вы что-нибудь слышали о криосауне? 
Японская идея, хотя русскому 
человеку холод – брат родной, 
избавляющий от многочисленных 
хворей. Благодаря жидкому азоту 
температура в криосауне достигает 
минус 140-190 и даже 193(!) градусов 
по Цельсию! По словам главного 
врача медицинского центра  ДОАО 
«ГазпроектИнжиниринг» Галины 
Манько, это оказывает мощное 
тонизирующее и лечебное действие 
на организм, увеличивая выброс 
эндорфинов – гормонов радости 
и прекрасного настроения. И 
боли уходят. Криопроцедуры 
эффективны при лечении псориаза и 
остеохондроза, бронхиальной астмы 
и бесплодия. Такая супертерапия, 
подсказанная самой природой, 
отныне доступна не только 
работникам института, но и всякому 
желающему поправить своё здоровье, 
где бы он ни проживал и ни работал. 

Не отрываясь от занятий
Здоровье студенчества – под пристальным вниманием

Григорий МаКароВ

Мобильный центр здоровья обо-
рудован современной техникой и 
проводит следующие обследования: 
содержание холестерина и сахара в 
крови, состояние сердца, легких, брон-
хов, измерение состава тела (водная, 
жировая, мышечная масса), степень 

интоксикации организма у курильщи-
ков (содержание в организме СО). По-
сле диагностики студентам дают реко-
мендации терапевты. Если у молодых 
людей выявят какие-либо патологии, 
их направят к специалистам студенче-
ской поликлиники для уточнения диа-
гноза и  лечения. Здоровым же студен-
там расскажут, как сохранить надолго 

хорошее самочувствие, как правильно 
питаться, какие физические нагрузки 
необходимы, а каких следует избегать. 
В программу проекта также войдут 
лекции и  семинары о вреде курения, 
алкоголя и наркотиков. За время 
работы проекта организаторы акции 
планируют обследовать порядка 50 
тысяч студентов. 

– Акция «Я здоров» призвана 
провести в короткий срок экспресс-
диагностику учащихся вузов. В нашей 
области в одной из первых открылся 
центр здоровья для студентов при 
медицинской академии, но ведь он – 
один, а студентов у нас – более 130000. 
Еще один важный момент: зачастую 
молодежь не обращается в студенче-
скую поликлинику, к врачам по месту 
жительства, – поясняет Галина Каре-
лова. – Поэтому мы бы очень хотели 

создать комфортные условия для того, 
чтобы студенты смогли обследоваться 
в удобное для них время, в здании 
своего учебного заведения. Эта акция 
появилась, благодаря студенческому 
форуму «Мы – за здоровый образ 
жизни», подготовку и проведение 
которого я курировала.

Сами студенты очень высоко оце-
нили работу передвижного центра:

– Это замечательная идея, – делит-
ся впечатлениями студентка 2-го кур-
са технологического университета Зоя 
Магерамова. – Чтобы посетить врача-
терапевта, пройти обследование, нам 
не нужно пропускать занятия, ехать в 
другую часть города.

В подтверждение этого мнения 
терапевты говорят о том, что студенты 
действительно очень охотно принима-
ют участие в акции. 

– Но сама по себе диагностика 
здоровья – не основная цель. Глав-
ное – выявить на ранних стадиях за-
болевание и оказать своевременную 
помощь, приучить молодежь смолоду 
заботиться о своем здоровье – гово-
рит Алексей Чернов. – Акция будет 
длиться до 25 ноября. Все данные, 
полученные в ходе обследования 
воронежского студенчества, будут 
собраны и проанализированы.  

Акция будет проходить не только 
в Воронеже, но и в других регионах 
страны. Организаторы проекта счи-
тают, что, благодаря обобщенной 
картине состояния здоровья рос-
сийского студенчества, можно будет 
определить, какие меры нужны для 
того, чтобы улучшить качество жизни 
нашей молодежи во время обучения 
в вузах.

На этой неделе в Воронеже стартовала уникальная акция «Я здо-
ров». В рамках этого проекта во всех вузах города будут работать 
передвижные центры здоровья. В каждом высшем учебном за-
ведении центр будет находиться два дня. И главное – воронеж-
ские студенты теперь могут пройти медицинское обследование, 
не отрываясь от занятий. Открытие первого центра состоялось в 
технологической академии. Торжественное мероприятие посетили 
депутат Госдумы РФ Галина Карелова и один из организаторов 
акции – главврач студенческой поликлиники № 15, депутат Во-
ронежской городской думы Алексей Чернов.
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В тридцать третьем родился 
их первенец, которого они на-
звали Стуаром в честь перво-
го секретаря ЦК Компартии 
Грузии Стуруа, а через три года 
появился на свет Бериян.

- Мне было полгода, когда 
арестовали отца, - рассказывает 
Борис Бирюков. – И тут же над 
нашей семьёй повис Дамоклов 
меч. У меня, конечно, ничего в 
памяти не могло и сохраниться 
– я ведь даже ещё и не ходил, а 
только ползал. Но, думаю, страх 
и ужас в нашей квартире имел 
постоянную прописку.

В то время в Тбилиси в цир-
ковой программе, в которой 
участвовала Ирина Таде (она, 
кстати, закончила балетную 
школу), выступал и воронежец 
гимнаст на турнике Константин 
Бирюков. Группу турнистов, 
которая значилась на афише 
как «Круффе», он и возглав-
лял.

Когда стало ясно, что и семье 
«врага народа» уготовлена неза-
видная судьба, что в любой мо-
мент ночью или под утро может 
подъехать «чёрный воронок» и 
забрать их, к Ирине подошёл 
Константин Бирюков.

- Давай запишемся в загсе, - 
без долгих объяснений рубанул 
он сплеча. – Сменишь и ты, и 
дети фамилию, а там, может, и 
пронесёт…

- И батя – мы всегда своего 
второго отца так с братом на-
зывали – схватил нас чуть ли не 

в охапку и срочным порядком 
отвёз в Воронеж, - продолжает 
Борис Бирюков. – Здесь они с 
мамой оформили брак, тут же 
сменили нам фамилию. Так мы 
из Широковых стали Бирю-
ковыми.

Даже по прошествии многих-
многих лет поступок Бирюкова-
старшего оцениваешь как очень 
смелый. Конечно, он любил 
Ирину Таде. Он был её тай-
ный воздыхатель, да и такую 
женщину грех было не любить. 
С Ириной Михайловной я по-
знакомился на склоне её лет, мы 
несколько раз беседовали – она, 
как и её сын Борис, была уди-
вительная рассказчица, много 
вспоминала о дрессировщице 
львов Ирине Бугримовой, - си-
дели рядом на цирковых пред-
ставлениях. И даже тогда, когда 
ей перевалило за 85, она была 
потрясающе неотразима.

- Батя всегда за нас стоял 
горой, -  говорит Бирюков-
младший. – Никогда и никому 
не давал в обиду. Но и нам 
спуску не было – у него не по-
бездельничаешь, не побьёшь 
баклуши: постоянно заставлял 
чем-то заниматься. А больше 
всего, конечно, - профессией.

И, чуть помедлив, добавил: 
«Хотя и так можно сказать: 
мать учила нас музыкальной 
грамоте, а батя – уму-разуму».

Замечено, что люди физиче-
ски сильные – и духом крепкие, 
на бескорыстную поддержку от-
зываются только лишь потому, 
что для них подобное в порядке 

вещей. Теперь мало кто знает, 
что и знаменитому клоуну 
Леониду Енгибарову Констан-
тин Бирюков на первых порах 
оказывал содействие.

Писатель и историк отече-
ственного цирка Александр 
Бартэн вспоминал: «С окрай-
ной улочки я вернулся в центр 
города, в Первомайский парк, в 
цирк, расположенный посреди 
парка. Время было дневное, 
шли репетиции, и цирк ещё не 
был тем цирком, каким – во 
всём параде – вечером он пред-
стаёт перед зрителями. Сейчас 
это был всего-навсего дом, 
населённый людьми, которые 
много работают и озабочены 
своей работой. …Тут меня отвёл 
в сторону музыкальный экс-
центрик Константин Бирюков 
– человек очень деятельный, 

непременный участник всех 
общественных и производ-
ственных начинаний в цирке.

- Тарификационная комис-
сия собирается нынче, - оза-
боченно сообщил Бирюков. 
– Ставит вопрос о перетари-
фикации Лёни Енгибарова. 
Молодой, перспективный ко-
вёрный. Вполне  заслуживает 
прибавку… Я тут характеристи-
ку набросал.

До приезда в Воронеж я не 
знал этого молодого ковёрного. 
А тут увидел и сразу полю-
бил. Интересно, свежо работал 
Енгибаров. Одинаково вла-
дел акробатикой, эквилибром, 
жонглированием, многими 
другими цирковыми жанрами. 
В репризах Енгибарова неиз-
менно присутствовал второй, 
глубинный план, всегда чита-
лась острая мысль, причудливо 
запечатлённое чувство.

- Лёня! Ты куда девался? 
– донёсся голос Бирюкова. – 
Иди-ка сюда, кое-что нужно 
уточнить.

И сразу все перемени-
лось. Приняв независимо-
равнодушный вид, глубоко за-
сунув руки в карманы брюк, за-
свистев сквозь зубы, Енгибаров 
вразвалочку отправился в фойе 
к Бирюкову. Но я-то понимал, 
что это лишь напускное…

Теперь до вечера оставалось 
совсем немного. Закатный ба-
грянец успел погаснуть, и не-
оновым росчерком вспыхнуло 
короткое слово «Цирк».

Вернёмся, однако, в военную 

пору. Константин Бирюков 
и Ирина Таде сразу же ушли 
во фронтовую артистическую 
бригаду.

- Отец и мать оказались в той 
бригаде, которая обслуживала 
бойцов Черноморского флота, 
– продолжает Борис Бирю-
ков. – Порой они выступали 
перед самым боем. На войне 
трагическое в жизни и высокое 
в искусстве идут плечо к плечу. 
Так произошло и тогда, когда 
мои родители выступали на 
палубах крейсеров «Красный 
Кавказ» и «Красный Крым». 
Закончилось представление, 
матросы подходили к артистам, 
улыбались, благодарили за 
концертную программу. И тут 
же ушли в бой. А вскоре стало 
известно, что оба крейсера 
погибли в неравной схватке с 
фашистами.

Потом, через много лет, в 
Севастополе, когда братья Би-
рюковы были на гастролях, 
местные музейщики попросили 
их передать им фотографию, 
на которой изображены Ирина 
Таде и Константин Бирюков, 
выступающие перед матросами-
черноморцами.

Во фронтовую бригаду роди-
тели брали с собой и старшего 
сына Стуара. А Борис был в 
Тбилиси с бабушкой, с той 
самой знаменитой «гротеск-
наездницей» и танцовщицей 
на проволоке Франческой Кар-
ловной Ригер.

- А её отец, то есть мой прадед 
по материнской линии, был ав-

стриец Ригер – Рихардс Карл, - 
уточняет Борис Бирюков. – Он 
выступал в цирке как гимнаст 
и занимался дрессурой. А ещё 
он изобрёл двойную трапецию. 
Произошло это где-то в 1861 
году, когда в России отменили 
крепостное право.

Жил малолетний Борис с 
бабушкой в Тбилисской фи-
лармонии. А почему в филар-
монии? Да просто его дед, муж 
Франчески Карловны, Михаил 
Иванович Таде был Заслужен-
ным деятелем искусств Грузии.  
Здесь же была у него квартира. 
В памяти остались мраморные 
лестницы и множество ютя-
щихся по всем углам людей с 
мешками и сумками – бежен-
цев. Им предоставили зал и все 
репетиционные комнаты.

Жили они с бабушкой, как 
и все, очень скудно. Но как-то 
выжили.

А сразу после войны отпра-
вились в далёкий Ашхабад, где 
тогда выступали отец и мать Бо-
риса Бирюкова. Но это - отдель-
ная история. Скажу только, что 
по приезде в столицу Туркмении 
и началась артистическая карье-
ра будущего народного артиста 
РСФСР Бориса Бирюкова. О 
том, каким он был артистом, 
написано во многих книгах. И, 
прежде всего, в воспоминаниях 
самой известной дрессиров-
щицы львов Ирины Никола-
евны Бугримовой, которая в 
Бирюкове-младшем  души не 
чаяла и которого назвала своим 
единственным преемником.

Борис Бирюков из рода маркизов

Борис Бирюков. Наши дни.

Торжественная минута открытия. Лечит «Реабокс».
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Рисованные истории
фестиваль | Художники докажут воронежцам, что комикс – это настоящее современное искусство

Международный фестиваль 
рисованных историй «Ком-
Миссия» добрался до Воро-
нежа на юбилейный, десятый 
год своего существования. 
Открытие его состоялось в 
кинотеатре «Спартак» и в Доме 
журналиста. 

А в качестве аперитива была 
подана выставка Захара Ящина 
«Про чувака». Автор – вы-
пускник факультета журна-
листики ВГУ. Рисовать он 
начал с детства - и однажды 
понял, что истории, которые 
хочется рассказать миру, в 
одну картинку не умещаются. 
Тогда и появился первый ко-
микс Ящина. Сейчас история 
«Про чувака» - это больше ста 
интересных комиксов. Захар 
собирается вводить новых пер-
сонажей – друзей Чувака, ведь 
читатели считают, что главный 
герой слишком одинок.

Основная экспозиция фе-
стиваля расположилась на вто-
ром этаже кинотеатра «Спар-
так» и в Доме журналиста. Это 
работы победителей конкурса, 
из которого состоит первая 
часть фестиваля. На пресс-
конференции, посвященной 
открытию «КомМиссии» в 
Воронеже Хихус, известный 

комиксист и организатор меро-
приятия, подробно рассказал о 
проекте. До сих пор «КомМис-
сия», один из крупнейших в 
Европе комикс-фестивалей, 
проводился только в Москве. 
Но в этом году праздник при-

шел и на воронежские улицы. 
В первой части фестиваля 

проводится конкурс как среди 
молодых, так и среди опытных 
комиксистов. Лучшие работы 
участвуют в выставках и печа-
таются в каталоге «КомМис-

сии». Вторая часть – выставки, 
презентации, мастер-классы 
художников и кинопоказы 
тематических фильмов. По 
мнению Хихуса, таким образом 
удастся доказать обществу, что 
комикс может полноправно 

называться современным ис-
кусством, ведь это практически 
кино на бумаге. А ещё – способ 
поговорить с молодежью на её 
языке. 

Именно на основе последне-
го утверждения возник проект 
«Респект». Его девиз – «Ты не 
обязан любить соседа. Про-
сто начни его уважать». Раз-
работан проект совместно с 
Международным молодежным 
правозащитным движением и 
направлен на то, чтобы научить 
детей и подростков с уважени-
ем относиться к окружающим. 
Актуальная как в России, так 
и в Европе идея толерантности 
будет пропагандироваться с 
помощью брошюр карманного 
формата с рисованными исто-
риями. Их авторы – россий-
ские и европейские художники, 
которые попытались создать 
поучительные, но вместе с тем 
доступные для детского пони-
мания произведения.

Кроме того, комикс-проект 
«Респект» включит в себя 
«круглый стол» для учителей 
и специалистов по работе с 
молодежью «Как разговари-
вать с молодежью о сложном. 
Комиксы и анимация как ин-
струмент». Проект уже нашёл 
отклик среди педагогов в дру-
гих городах России, встретил 

и неодобрение из-за слишком 
разговорного языка комиксов. 
Организаторы надеются, что 
найдут понимание у воронеж-
ских учителей.

Открытие фестиваля «Ком-
Миссия» прошло в дружеской 
творческой атмосфере. Гость из 
Бельгии, художник-комиксист 
и иллюстратор Тьерри Буар 
показал свое мастерство пря-
мо во время торжественной 
части. Он нарисовал комикс, 
избрав зрителей в качестве 
прототипов персонажей. В 
ответ воронежский художник 
Дмитрий Гончаренко нарисо-
вал Тьерри.

Ещё одно мероприятие в 
рамках фестиваля – выставка 
«Русские народные картинки, 
сказки и забавные листы» в 
галерее «Х.Л.А.М». Хихус счи-
тает, что именно с такой формы 
русского народного творчества, 
как лубочная картинка, нача-
лись русские комиксы. Кроме 
того, профессиональные ко-
миксисты дадут мастер-классы 
желающим научиться строить 
рисованные истории. В довер-
шение всего с 7 по 9 ноября в 
кинотеатре «Спартак» пройдут 
показы анимэ. Сам фестиваль 
закончится 19 ноября, так что 
ещё можно успеть посетить все 
выставки.
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Без любимой
газеты – никуда
Подписка-2012 | По завершении  
летних хлопот самое время позаботиться  
о приятном чтении зимними вечерами

Около столика «Коммуны» 
как всегда многолюдно. Народ 
охотно знакомится с послед-
ними выпусками нашей газе-
ты, а также с номерами «Воро-
нежской недели», «Коммуны 
плюс». Внушительная очередь 
желающих оформить подпи-
ску на эти издания – лучший 
ответ тем, кто высказывает 
опасения по 
поводу за-
в т р а ш н е г о 
дня прессы. 
Понятно, что 
наступление 
новых ком-
пьютерных 
технологий 
н е и з б е ж н о 
(«Коммуна» 
всегда пом-
нит о тех, кто 
любит полу-
чать свежую 
информацию 
из Интерне-
та. Для них 
работает наш 
сайт), одна-
ко радость 
от общения 
с настоящей 
газетой ничто 
не заменит. 

- Привык 
к  «Комму -
не», словно 
к родной! – 
говорит проработавший всю 
жизнь на железной доро-
ге инвалид Великой Отече-
ственной войны Владимир 
Щеглов. – Представляете – я 
помню её с той поры, когда 
она носила название «Воро-
нежская коммуна». Не было 
и года, чтобы я на неё не под-
писался. Благодаря газете 
всегда в курсе самых важных 
местных событий. Сейчас, 
например, с интересом слежу, 
как меняется сам город и вся 
Воронежская область. На-
хожу в газете материалы, что 
называется, и для ума, и для 
души. Искренне желаю вам 
успехов: так держать!

Тёплые слова в адрес все-
го коллектива «Коммуны» 
услышали мы и от нашей по-
стоянной подписчицы Майи 
Ивановны Гараевой:

- В своё время я переехала 
в Воронеж из Оренбурга. Из 

всего массива воронежской 
прессы сразу выделила  ваше 
издание и вот по сей день с 
ним неразлучна. Темы, на 
которые откликается «Ком-
муна», близки и понятны каж-
дому.  А ваши журналисты - 
умные и интересные люди. Во 
многом – единомышленники. 
Каждое утро с нетерпением 
достаю газету из почтового 
ящика. Раз в полгода обяза-

тельно прихожу на День под-
писчика, где могу оформить 
льготную подписку, получить 
приятные сувениры. 

Наши читатели газету 
любят. Ведь практически все 
материалы, которые они в 
ней находят, напрямую связа-
ны с их собственной жизнью. 
Будь то изменение тарифов в 
сфере ЖКХ, строительство 
новых дорожных объектов,  
приезд известных деятелей 
культуры или премьера в 
любимом театре. К инфор-
мативности, объективности, 
актуальности, точности тек-
стов воронежцы подходят 
очень строго. У каждого с 
«Коммуной» связана соб-
ственная история, и никто 
из подписчиков не желает, 
чтобы газета вдруг утратила 
статус доброго интересного 
собеседника, с которым они 
когда-то познакомились.

В минувшую среду на Воронежском почтамте пре-
данные читатели популярных воронежских изданий 
могли оформить льготную подписку на любимые га-
зеты и журналы, пообщаться с их представителями, 
получить подарки. Подписная декада в разгаре, и 
воронежцы ещё могут успеть воспользоваться её 
преимуществами.

наталья СТолПоВСКаЯ
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Удобный соперник 
На осенней стадии первенства зоны «Центр» второго 
дивизиона футболисты лискинского «Локомотива» 
набрали отличный темп и штампуют одну победу за 

другой. А тамбовский «Спартак» для «железнодорожников» 
и вовсе считается удобным соперником. В этом году с учётом 
кубкового противостояния лискинцы и тамбовчане провели 
четыре поединка, в которых трижды успех сопутствовал «Ло-
комотиву», и один матч завершился вничью. В отчётной игре 
счёт был открыт на 8-й минуте, когда усилия партнёров ударом 
с близкого расстояния завершил Михаил Белов. Но и «красно-
белые» не отсиживались в обороне, и вскоре счёт сравнялся. В 
начале второго тайма молодой полузащитник «Локомотива» 
Михаил Белов решился на удар с 25 метров, и лискинцы вновь 
повели в счёте – 2:1. Герой матча мог записать на свой счёт 
хет-трик, когда партнёры по команде доверили ему пробить 
пенальти, но на сей раз удача отвернулась от Белова. Как бы 
то ни было, подопечные Игоря Пывина записали на свой счёт 
очередную, уже пятую подряд победу в чемпионате.  

Хоккей на подъёме 
В минувшее воскресенье любители хоккея почтили па-
мять одного из лучших защитников в истории «Бурана» 
Вячеслава Свиридова, который ушёл из жизни в мае 

этого года. В память о нём был сыгран матч между ветеранами 
воронежского хоккея и легендарной сборной СССР. Болельщи-
ки, заполнившие трибуны Дворца спорта «Юбилейный», вновь 
смогли насладиться игрой Владимира Мышкина, братьев Голи-
ковых, Сергея Бабинова, Вячеслава Анисина, Сергея Петренко 
и т. д. Как нередко бывает в таких случаях, товарищеский матч 
был богат на события и завершился вничью – 7:7. Послематчевые 
буллиты также победителя не выявили – 2:2. 

А действующие игроки «Бурана» провели четыре домашних 
матча, в которых одержали четыре победы. Смоленский «Сла-
вутич» прибыл в наш город в ранге единоличного лидера. В 
первой игре хозяева льда в пух и прах разгромили смоленский 
коллектив с крупным счётом 9:1. Судя по всему, тренерскому 
штабу «Славутича» удалось сделать надлежащие выводы из 
разгромного поражения, и уже на 10-й минуте повторной 
встречи гости вели 3:0. Однако воронежцам и в этой трудной 
ситуации удалось проявить свои лучшие качества. Основное 
время и овертайм победителя не выявили – 4:4, а в серии бул-
литов победу одержал «Буран». Очередной соперник нашей 
команды – хоккейный клуб «Брянск» – был дважды повержен 
воронежцами со счётом 8:1 и 6:2. После этих игр «Буран» уве-
ренно возглавляет турнирную таблицу.  

Победное начало 
Мужской волейбольный клуб «Кристалл» начал сезон 
с трёх домашних побед. Самым упорным в первом туре 
выдался матч против владикавказского «Иристона», 

для выявления победителя в котором потребовалось провести 
все пять партий. Игра завершилась победой «Кристалла» со 
счётом 3:2. Молодёжную команду «ДЮСШ-Самотлор» из 
Нижневартовска хозяева площадки одолели со счётом 3:1, а 
вологодский «Политехник» - 3:0. Матчи второго тура воро-
нежцы проведут во Владимире. Отрадно отметить, что с этого 
сезона воронежский «Кристалл», выступающий в высшей лиге 
«Б», возглавил в прошлом один из лучших игроков в истории 
волейбола, участник трёх Олимпиад, олимпийский чемпион 
1980 года, а ныне опытнейший наставник Вячеслав Зайцев. 
Нет сомнений в том, что в этом году перед командой будут 
поставлены серьёзные задачи.  

Паритет в споре лидеров 
Захватывающий поединок провели в Россоши лидеры 
первенства МОА «Черноземье» - «Химик-Россошь» и 
СК «Смоленск». В матче было огромное количество 

голевых моментов и стремительных атак. Счёт в матче был от-
крыт за пять минут до перерыва, когда лучший бомбардир чем-
пионата Илья Спицын выдал идеальный пас форварду Юрию 
Иноземцеву, который без труда поразил цель. Во втором тайме 
смоляне приложили максимум усилий, чтобы отыграться, и это 
им удалось сделать на 68-й минуте. Игра так и завершилась со 
счётом 1:1, и «Химик-Россошь» сохранил за собой первое место 
в турнирной таблице. А СК «Смоленск» потеснил со второго 
места новомосковский «Химик». Именно с этим коллективом 
предстоит встретиться россошанцам в очередном туре. Дублёры 
«Факела» уступили в гостях курскому «Авангарду-2» со счётом 
1:2. По словам наставника «Факела-М» Антона Шипилова, 
судьбу матча решила футбольная лотерея – пенальти. В первом 
тайме при счёте 1:1 одиннадцатиметровый штрафной удар был 
назначен в ворота хозяев поля, и сын известного воронежского 
футболиста Радика Ямлиханова – Роберт, не смог переиграть 
вратаря. А во втором тайме пенальти был назначен в ворота 
«Факела-М», который «бело-голубые» успешно реализовали. 

Золотой дубль «Строителя» 
В открытом чемпионате Воронежа по футболу по-
бедитель определился задолго до окончания турнира. 
Как и в прошлом году, победу отпраздновал «ДСК-

Строитель». Этот коллектив долгое время шёл без поражений, 
и лишь когда стало ясно, что конкурентов у лидера практически 
нет, футболисты позволили себе немного расслабиться, что 
никоим образом не отразилось на турнирных показателях. 
А вот Кубок – это соревнование, в котором нужно проявлять 
характер во всех без исключения матчах. В финале Кубка Во-
ронежа памяти мастера спорта СССР Ю. Н. Короткова «ДСК-
Строитель» встретился с «Вымпелом-ВМУ-2» из Сомово. 
Счёт матча 2:1 в пользу команды из Придонского, которую 
возглавляет Вадим Эктов. 

Заключительные матчи сезона провели футболистки 
«Энергии-ШВСМ», выступающей в зоне «Юг» первого ди-
визиона. Два матча завершились с крупным счётом – наши 
землячки одолели краснодарскую «Кубаночку-М» - 3:0 и 
тамбовскую «Академию футбола» - 12:1. Но в главном матче 
сезона нашей команде в гостях не удалось переиграть лидера – 
азовскую «Дончанку» - 0:0. Таким образом «Энергия-ШВСМ» 
завершила чемпионат на втором месте. 

13 – счастливое число 
Тринадцатый этап Кубка России по стендовой стрельбе 
проходил в Ростове-на-Дону. Для того чтобы пробиться 
в финальный этап престижного турнира, спортсменам 

необходимо было попасть шестёрку лучших. Воронежский стре-
лок Иван Лобанов не только справился с задачей, но и вернулся 
в родной город с бронзовой медалью. В дисциплине «скит» Иван 
выбил 119 из 125 мишеней. Пожелаем мастеру спорта Ивану 
Лобанову успешного выступления и в финальном этапе! 

Первый в Европе
На втором первенстве Европы по каратэ, которое завер-
шилось на прошлой неделе в Венгрии, чемпионом стал 
молодой воронежец – десятилетний Николай Рябинин. 

Чемпионат Европы в этом году собрал более четырёх тысяч 
спортсменов из 50 стран. Нашему Коле на татами противо-
стояли бойцы из Словакии, Ирландии, Германии, Венгрии и 
Великобритании. Но Николаю в своей категории просто не 
было равных, и он уверенно дошёл до финала, взяв медаль 
высшей пробы. 

Леонид ХРУЩЁВ, Вячеслав ТКАЧЁВ.

начальник отдела - 1 вакансия, 
заместитель начальника отдела (зам. гл. бухгал-

тера)  - 1 вакансия,
заместитель начальника отдела  - 1 вакансия,
главный контролер-ревизор  - 3 вакансии,
контролер-ревизор  - 1 вакансия,
главный специалист-эксперт  (в бухгалтерию)  

- 1 вакансия.       
Должностные обязанности предусматривают 

командировочные поездки  на  территории  РФ.  
Прием документов, подлежащих  представле-

нию на конкурс, осуществляется в течение  21 
дня с даты объявления в настоящем печатном 
издании  лично от заявителя  по адресу : ул. Карла  
Маркса, д. 55,  г. Воронеж,  394036,  Россия,   по 
вторникам  и  четвергам  с 14.00  до  17.00  (каб. 
№ 201).     

Перечень   документов – копии: паспорта, 
диплома, СНИЛС,  ИНН,  ТК, военного билета 
(наличие подлинников для сверки). Справка о 
доходах, об имуществе и обязательствах иму-
щественного характера (утверждена приказом 

Президента РФ от 18.05.2009 г. № 559), справки 
предоставляются и на членов семьи: супруга 
(супругу) и несовершеннолетних детей. Мед. 
справки: форма 001-ГС/у, из наркологического 
и психоневрологического диспансеров. Лично 
заполненная анкета установленной формы с 
фотографией 3х4. 

Информацию о требованиях к профессиональ-
ным знаниям и навыкам можно получить по 
указанному выше адресу, по телефону: 8(473) 
253-11-64 и на сайте r36.rosfinnadzor.ru.

Территориальное управление Федеральной службы финансово-бюджетного надзора в Воронежской области 
объяВляеТ о приеме  докуменТоВ  для учасТия В конкурсе 

на замещение вакантных должностей государственной гражданской службы российской Федерации:

Елену Беликову 
поздравляем с днём рождения. 

Пусть в этот день сбудутся  
все твои мечты,  

погода подарит настроение,  
а родные и близкие принесут тепло 

и уют в твой дом.  
Счастья, семейного благополучия, 

здоровья тебе,  
наша прекрасная Елена.

Твои коллеги.
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